

17. Januar 2022

Natalie Lengacher
Im Schwizergut 15
8610 Uster



Wortmeldung der Grünen

An die Präsidentin des Gemeinderates
Frau Anita Borer
8610 Uster



Traktandum 13 – Postulat 644/2021: Autofreies Stadtzentrum im Sommer 2021

Sehr geehrte Frau Präsidentin
Geschätzte Anwesende

Der Sommer 2021 ist längst vorüber. Es bleiben nasskalte Erinnerungen an ein Ustermer Zentrum mit Autos wie eh und je. Mein Postulat habe ich im April eingereicht, nun endlich können wir im Rat darüber diskutieren. Die Forderung nach einem autofreien Zentrum gibt es aber schon lange. In der Motion 612/2017 der GLP stand: «Die Bevölkerung soll nicht noch Jahre der Planung zuwarten müssen, weshalb sie zumindest einmal während jeder Jahreszeit in den Genuss eines verkehrsbefreiten Zentrums kommen soll.»

Dem Stadtrat ist dies auch ein zentrales Anliegen. Er sieht im Stadtentwicklungskonzept das verkehrsberuhigte Zentrum sogar als Schlüsselprojekt. Er möchte das Vorhaben gleich nach Verabschiedung des STEK angehen, sogar noch im selben Jahr. Das STEK ist im August 2019 fertig geworden und es geht mir gleich wie vielen Bewohner*innen von Uster. Wir fragen uns: Wann wird das Stadtzentrum endlich autofrei?

Der Antwort des Stadtrates können wir entnehmen, dass sich doch einiges getan hat. Das Projekt „Attraktives Stadtzentrum“ wurde aufgegleist. Im September 2020 gab es eine Verkehrserhebung im Zentrum und unter Einbezug eines Landschaftsarchitekturbüros und eines Verkehrsexperten wurden Gestaltungsideen entwickelt. Vor den Sommerferien 2021 wurden die Gestaltungsideen der Bevölkerung im Rahmen einer Mitwirkung präsentiert. Die Ergebnisse der Mitwirkung münden in die Erarbeitung eines Vorprojekts und sind im ausführlichen Bericht einsehbar. Das Feedback der Bevölkerung war sehr positiv. Wenn man den Bericht liest, erkennt man das grosse Bedürfnis der Ustermer*innen nach einem verkehrsberuhigten Zentrum. Der Stadtrat wird dem Gemeinderat voraussichtlich im 1. Quartal 2022 eine Weisung zu einem Projektierungskredit des Bauprojekts unterbreiten.

Das ist natürlich alles schön und gut. Der Stadtrat geht es schrittweise an und plant für das ganze Zentrum verkehrsberuhigende Massnahmen. Wir wissen aber auch, wie schnell oder eher langsam es manchmal in der Politik voran geht. Es kommt also bald ein Projektierungskredit: Hurra! Wie lange geht es wohl, bis wir ungestört mit dem Velo oder zu Fuss durch das Ustermer Zentrum flanieren können? Muss die Ustermer Bevölkerung nochmals vier Jahre warten?

Unser Postulat fordert lediglich eine Testphase eines kleinen Teils des Zentrums. Dies müsste doch innerhalb von Monaten umsetzbar sein.

Im Dezember fand der Weihnachtsmarkt statt. Während vier Wochen waren die Poststrasse und ein Teil der Gerichtstrasse für den gesamten Autoverkehr gesperrt. Wie lange dauerte diese Planung und Vorarbeit? Der Stadtrat schreibt, dass eine Testphase für eine Teilsperre frühestens

uster

Gemeinderat

während den Frühlingsferien 2022 möglich wäre. Da wir das Postulat erst jetzt diskutieren können, eignet sich in der Tat wohl erst der Frühling oder Sommer 22 für eine Testphase.

Nach wie vor ist der Ruf der Bevölkerung nach einem fussgängerfreundlichen Zentrum in Uster laut und nicht nur wir Grünen verlieren langsam die Geduld! Falls Euch liebe Ratsmitglieder ein attraktives Stadtzentrum auch am Herzen liegt, bitte ich euch, das Postulat zu unterstützen.

Natalie Lengacher
Fraktionschefin Grüne

uster